

LOCALES Y TELEFONICAS

Loyarte y los nacionalistas

El distinguido escritor y concejal don Adrián de Loyarte, nos visitó anoche en nuestra Redacción para rogarnos hiciersemos una aclaración á lo que ayer decía nuestro colega vespertino "La Prensa", acerca de su visita á "Euzko-Etxea" en la tarde del domingo, á los postres del banquete con que festejaban los nacionalistas su triunfo electoral.

El señor Loyarte había convenido con un, caracterizado nacionalista y con un conocido teniente de alcalde que aspira á la vara presidencial, en dar un paseo por la tarde, en automóvil. El domingo, después de almorzar, el nacionalista llamó por teléfono al señor Loyarte desde "Euzko-Etxea", rogándole que fuese allí á esperarle para emprender la excursión. El señor Loyarte, hombre complaciente, acudió presuroso á "Euzko-Etxea", con su automóvil.

Al llegar á la puerta, el señor Loyarte ordenó á su "chauffeur" que subiese al domicilio social de los nacionalistas en busca de la persona en cuestión. Esta persona dijo al "chauffeur" que rogaba al señor Loyarte que tuviese la bondad de subir.

Y el señor Loyarte subió. Subió, y se encontró con que se estaba celebrando un banquete magno. El señor Loyarte no tuvo más remedio que sacrificar sus convicciones políticas á sus deberes de cortesía y saludó á los reunidos. Y momentos después salió en unión de la persona á la que había ido á buscar.

Esto fué todo, según el señor Loyarte. Nosotros no hacemos más que reflejar... reflejar lo que él nos pide que reflejemos...

Los representantes de las Vascongadas

(POR TELEFONO)

Madrid, 14, 3 m.
La Comisión de diputados de las provincias vascongadas se reunirá hoy, en el "Palace Hotel", con los representantes en Cortes por aquéllas, para fijar la actitud a seguir al pedir al Gobierno la derogación de la R. O. que desaprueba el reglamento por que deben regirse los secretarios municipales en Guipúzcoa, Álava y Vizcaya.

El suceso de esta madrugada

Una mujer intenta suicidarse

A las cuatro y media de la madrugada de hoy ha intentado poner fin a su vida arrojándose desde el balcón del segundo piso de la casa número 29 de la calle de Fuenterribia, una mujer llamada Agueda Ansón, de 31 años de edad.

Parece ser que la desgraciada mujer tenía perturbadas sus facultades mentales.

En un coche fué trasladada a la Casa de Socorro de la calle de San Marcial, donde fué convenientemente asistida por el médico de guardia, quien declaró el estado de la herida de gravedad.

Banco de S. Sebastián

Con efecto B. L. M. del Director de dicho establecimiento de crédito, don Severo Zabala, hemos recibido la Memoria correspondiente al año 1921-22—ejercicio del Banco—y de la que se dará cuenta en la Junta general de accionistas que ha de celebrarse el día 23 del actual. Dice en uno de sus párrafos:

"La comparación de los datos estadísticos que acompañamos como de costum-

bre, refleja claramente el favorable desenvolvimiento de los negocios del Banco, hasta el punto de que todas las cuotas aparecen con aumentos apreciables, con excepción de las de moneda extranjera que se presentan en baja, debido en parte a la menor estimación contable de algunas divisas depreciadas y también al hecho de que el Banco, por creerlo así prudente, ha venido estimulando a su clientela a una juiciosa aplicación de sus saldos acreedores.

El beneficio líquido ha ascendido a pesetas 1.385.345,64 y el Consejo propone su distribución en la forma siguiente:

Pesetas

A dividendo activo a cuenta repartido el 30 de Junio de 1921	500.000,00
A dividendo (complementario)	500.000,00
A reserva voluntaria	200.000,00
A impuestos	170.000,00
A nuevo ejercicio	15.345,64
Total	1.385.345,64

Felicitamos al digno Consejo de Administración y al inteligente personal del Banco, por el brillante resultado, que hemos reflejado.

Cartelera de espectáculos

FRONTÓN MODERNO. — Paseo de Atocha. Grandes partidos a remonte para hoy, a las cuatro y medio cuarto.

Berolegui y Salaverría, rojos, contra Abarregui y Vega, azules, ciendo los delanteros del diez y medio.

Se jugará con ocho pelotas, de la Viuda de Sainz.

VICTORIA EUGENIA. — Compañía cómico-dramática Oliver-Cobea.

A las seis y cuarto de la tarde, "La corte de Napoleón".

A las diez y cuarto de la noche, "La chiquilla".

PRINCIPAL. — Grandes sesiones de cinematógrafo. Martes aristocrático de gran moda. Programa Paramount. A las seis, siete y media (esta nume-

RESPIRADORES,
GATAREOS, ASNA,
BRONQUITIS, RONQUEROS, etc.

PASTILLAS MORELLÓ

OTRAS POR INHALACIÓN

Antidiáfrago y Balsámico del Escallopito
Síntesis de Fino y Balsámico de Tolá, al disolverse en la boca. Su uso ponea ser ilimitado.

Teatro Principal

Empresa Seleccline

Hoy, martes aristocrático de gran moda, reaparición de la célebre ingenua.

MARGARITA CLARK

en la preciosa película en cinco actos

cQuién es mi novia?

del Programa Paramount (Ajuria)

Al final de todas las sesiones se proyectará una película con detalles del partido de football celebrado el domingo último en Amute.

NOTA. — Se despachan localidades para la película "30.000 leguas en viaje submarino".

Victoria 6- H. P.

Tres asientos. Se vende, a toda prueba, en el Garage Banguetech.

Se venden

hermosas plantas bajas en la calle Fuenterribia. Casa esquina. Informar: Ramón Peña, Eleano, 8.

rada) y diez y cuarto de la noche.

«Quién es mi novia?», por la célebre artista Margarita Clark.

Al final de todas las sesiones se proyectará una película detalle del partido de football celebrado el domingo en Amute.

SALÓN MIRAMAR. — Sesiones a las seis y media tarde (esta numerada) y diez de la noche.

«Revista Pathé», «Pollyanna o la niña milagrosa», cuatro largas partes, estreno, por Mary Pickford.

RELLAS ARTES. — Sesiones continuas de seis a nueve y una sesión a las diez noche.

«El grillo», estreno, tres partes. «La carta fatal», dos partes.

LA PERLA DEL OCÉANO. — Gran festival para esta tarde, de seis a nueve.

TEATRO COLÓN. — A las diez en punto gran sección de variedades.

Mejorana y Elena Lys, bailarinas; Teresita González, Sotileza y Wegui Miralles, cupletistas; Encarnación Murillo, bailarina (debut); estupendo éxito de Soledad Miralles, incomparable bailarina.

Diez y seis hijos

Concejala y benemérito

(POR TELEFONO)

Madrid 14 3 m.

En Brazatorras (Ciudad Real) ha dado a luz tres niños la esposa del concejal don Santiago Alarcón.

Con estos nuevos herederos reune el afortunado concejal diez y seis hijos, que gozan todos de buena salud.

El señor Alarcón, hombre ordenado y esposo fiel, forma parte de la Comisión de Presupuestos por su enorme práctica en la distribución de fondos, y presidirá la de Fazenda cuando se constituya el nuevo Municipio.

Don Santiago está siendo felicitadísimo. El bautizo de los «nenes» será un acontecimiento en Brazatorras.

Don Ramón Solano, diputado por el distrito asistirá al acto religioso.

Noticias de Marruecos

(POR TELEFONO).

Madrid, 14, 0,15.

LA HOJA OFICIAL

En la «Hoja Oficial» de ayer se publica copia del telegrama dirigido por el Alto Comisario al Gobierno, dando cuenta de no haber ocurrido novedad alguna en los territorios de Ceuta, Melilla, Tetuán y Larache.

VEINTICUATRO CRUCES

Se han concedido la cruz de Beneficencia de primera clase, con distintivo blanco, a veinticuatro demás de la Cruz Roja que han prestado servicios en los hospitales de Melilla.

VISITANDO A LOS HERIDOS

La reinal doña Victoria, acompañada de la señorita de Heredia, fué ayer al Hospital de San José y de Santa Adela, donde examinó las dependencias y habló con los militares enfermos o heridos.

EL TEMPORAL ES VIOLENTO

En el ministerio de la Guerra facilitaron este parte oficial:

«Según participa el Alto Comisario, no ocurre novedad en ninguno de los tres territorios dificultándose grandemente la comunicación por el hilo directo, a causa de una avería en la línea Ceuta-Tetuán ocasionada por el fortísimo temporal que allí reina».

Es tan enorme el temporal en la zona occidental, que el Alto Comisario no pudo comunicarse telegráficamente con el ministro de la Guerra.

Comunicaron por radiograma, y el señor Cierva anunció al señor Berenguer el envío de 400 tiendas de campaña para sustituir a las que han quedado destrozadas.

INFORMACION GENERAL

(POR TELEFONO)

Madrid, 14, 3 m.

ENTREGA DE UN PERGAMINO
Ayer, en el despacho del Ministerio de Fomento, se celebró el acto de entregar al ministro, señor Maestre, un artístico pergamino nombrándole hijo adoptivo de Zaragoza.

EXPORTACION DE FRUTAS

Envía nuestro cónsul en Montreal (Canadá) una nota llamando la atención para que los exportadores de naranjas y limones de nuestro país vayan a aquél mercado, pues aparte del gran consumo que tienen aquellos frutos, hay una línea de buques directa desde España a dicho país.

NUEVO REGIMEN DE FRANQUEO POSTAL

A partir del miércoles, para la correspondencia ordinaria y certificada procedente de España y con dirección a Gibraltar, disfrutará de la tarifa y condiciones de administración aplicables en los servicios del interior.

Desde esta fecha el franqueo para Gibraltar será obligatorio en iguales condiciones que para América y Portugal.

El primer vapor español que llevará correspondencia á América con el franqueo del extranjero, es el "Antonio López".

Sólo en libros llevará 6,125 paquetes con 75.500 ejemplares.

PARA LA AUDIENCIA DE BILBAO

Hoy publicará la "Gaceta" una extensa combinación de magistrados y un decreto creando la Sala tercera de lo criminal en la Audiencia de Bilbao.

POSSESION DE UNA PRESIDENCIA

A las cinco y media de la tarde se posseñará de la presidencia de la Real Academia Hispano Americana de Ciencias y Artes, el señor Francisco Rodríguez.

Le dará posesión el presidente que cesó don Gabriel Maura y Gamazo.

Últimos días

De la liquidación de calzado por cesación de Comercio. Precios más baratos que en fábrica. — URBIA, 3.

CALZADOS

Los MEJORES y más BARATOS, GABRIEL, 32, junto a EL PUEBLO VASCO. ANTIGUA CASA DE SALDOS

Viajantes

Casa importante española desea viajantes conociendo perfectamente el ramo de máquinas — herramientas de labrar metales.

Dirigirse por carta, con referencias y preseñaciones, a la Administración de este periódico.